



Begnews.ch

Les nouvelles de Begnins

Numéro 11 | Janvier - février - mars 2011 | www.begnews.ch | 1268 Begnins

La lecture, c'est l'aventure... à côté de chez vous



Des rangées de chaussures, plus ou moins bien alignées. Des enfants qui arrivent en file, leurs livres sous le bras. Un silence concentré autour de la grosse coccinelle du coin lecture. Que se passe-t-il? C'est tout simple: au sous-sol de l'Administration communale, la bibliothèque est ouverte pour le plaisir de ses lecteurs assidus. Eh oui, vous l'avez peut-être déjà remarqué, la bibliothèque communale de Begnins a fait peau neuve, avec l'aide de Bibliomédia, à Lausanne, qui lui prête des centaines de livres et d'albums ainsi que des DVD, des CD, des BD, des mangas...

Dorénavant, trois espaces sont à votre disposition:

- Un espace romans. Il comporte des centaines d'histoires de tous les genres (récits, biographies, policiers, historiques...), issues de la littérature du monde entier. Tous les livres sont en français.
- Un espace loisirs et réflexions. Vous y trouverez, entre autres, des livres de bricolage, de la poésie, des réflexions sur les rapports parents-enfants, des guides de voyage, des recettes de cuisine... et bien plus encore.
- Un espace enfants. Il offre une large sélection de livres, albums, BD ou DVD, livres CD, pour les 0-9 ans ainsi qu'un coin lecture confortable. L'équipe de bénévoles de la bibliothèque, avec le soutien de la commune, a pensé répondre à un besoin en offrant ce coin aménagé aux enfants trop jeunes pour fréquenter la magnifique bibliothèque scolaire de l'Esplanade.

La bibliothèque collabore aussi au programme national «Né pour lire», qui veut sensibiliser les parents à l'importance de dialoguer avec leurs jeunes enfants, de leur raconter des histoires et de découvrir les livres avec eux. Des animations ponctuelles d'éveil à la lecture seront organisées en 2011 pour les bébés et enfants en âge préscolaire accompagnés d'un adulte. Plus d'infos à la bibliothèque prochainement.

La meilleure nouvelle pour terminer: tout ce monde d'aventure ne coûte que 20 francs par famille et par année. Qui dit mieux?

Bibliothèque de Begnins, Route de St-Cergue 14, au sous-sol de l'Administration communale. Ouverture: mardi 17h 00-19h 00 / vendredi 15h 00-17h 00, vacances scolaires comprises (sauf Noël, juillet-août). Courriel: biblio.begnins@gmail.com

Evelyne Pintado

Edito

En ce début de janvier, nous profitons de la parution du *Begnews* n°11, premier du millésime 2011, pour souhaiter à tous nos lecteurs une très bonne année. Nous espérons qu'elle vous sera agréable, heureuse et féconde, en dépit des inévitables difficultés de la vie actuelle.

Pour les communes vaudoises en général et Begnins en particulier, 2011 sera une année importante, puisqu'en mars il s'agira de renouveler les autorités exécutives et législatives de la commune. Et l'on sait déjà que deux membres de la municipalité ne solliciteront pas le renouvellement de leur mandat. Voilà donc une bonne occasion pour chaque citoyenne et citoyen de Begnins de réfléchir sur son engagement dans la vie communautaire et pourquoi pas d'envisager une candidature à une place de conseiller communal ou de municipal.

Quant à l'équipe de rédaction du *Begnews*, elle se réjouit de pouvoir vous rendre compte, le plus fidèlement possible, de la vie de notre village durant cette année, et elle reste bien sûr à l'écoute de toutes vos remarques ou propositions propres à améliorer la qualité de notre journal.

Olivier Bally

Nous recevons volontiers vos remarques et suggestions,

par courriel: contact@begnews.ch

par poste: Begnews, Grand-Rue 3, 1268 Begnins.

Vous pouvez aussi consulter notre site internet: www.begnews.ch

Sommaire

> LA LECTURE C'EST L'AVENTURE... A COTE DE CHEZ VOUS	01
> Chronique du village LE CHAT PERCHE	
> Chronique du village L'ADIB JUSQU'A NOS JOURS	
> BegArtisan	02
> Chronique du village LA BOULANGERIE ET L'ECU VAUDOIS CHANGENT DE MAINS	
> Dossier communal LA MUNICIPALITE	
> Informations communales	
> BegBrèves	03
> Le terrain de foot... étape... par étape	
> Votre agenda	04

Le tapissier-décorateur



Fils de sellier-matelasier, né à Estavannens en Gruyère en 1957, Félix Jaquet a suivi ses écoles et fait son apprentissage de tapissier-décorateur à Bulle. Afin de compléter sa formation, il a également travaillé une année dans une sellerie et une autre année chez un ébéniste.

Toujours à la recherche de la perfection, il arrive à Rolle pour un stage de tapissier chez un antiquaire; il y restera finalement dix ans. C'est alors qu'il vient habiter à Begnins, où il retrouve l'ambiance villageoise de sa jeunesse. En 1980, il s'y marie avec Simone Stähly et devient membre actif, même très actif, de la fanfare - dont il sera plus tard le président pendant neuf ans avant de remettre son poste à sa femme - et de la société de tir.

En 1990, Félix Jaquet s'établit à son compte dans son atelier du Sidan, afin de pouvoir exercer son métier en respectant les règles de l'art et en utilisant souvent des techniques anciennes. En 1995, il ouvre une petite boutique à la Grand-Rue 21. Elle est ouverte chaque après-midi par sa femme Simone, qui y a installé son bureau, et où l'on peut voir un grand choix de textiles.

Bien que restaurant souvent des fauteuils, Félix Jaquet n'aime pas rester trop longtemps assis. C'est pourquoi il continue à pratiquer activement la musique et le tir au petit calibre, à skier, à traquer les champignons et à entretenir son coin de forêt.

Quand bien même cela fait déjà vingt ans qu'ils sont présents au village, nous espérons cependant rencontrer encore longtemps Simone et Félix Jaquet dans leur sympathique boutique.

Olivier Bally

Chronique du village

Le Chat Perché

La demeure du «Chat Perché» est facile à trouver: il suffit de suivre les indications dans le village et, comme elle est jolie et distinguée, il vous est impossible de la manquer. Elle n'héberge pas, comme je l'ai longtemps cru, des chats à la retraite. Cette ancienne cure transformée en maison d'accueil reçoit toute personne qui a besoin de « temps pour soi » pour se reposer, pour se retrouver, hors du stress quotidien.

L'hôtesse et fondatrice de cette maison d'accueil, Françoise Subilla, a choisi ce nom en pensant à son enfance et à ses parties de «Chat Perché». Au cours de ce jeu, l'enfant qui se trouve en hauteur est hors d'atteinte et peut sans crainte observer le monde qui l'entoure. Elle offre à ses pensionnaires, contre 45 francs par jour, le gîte, le couvert, mais surtout une grande écoute, quelques conseils et de la chaleur humaine.

Au programme: du repos loin des bruits de la ville, des balades au milieu des bois et des vignes, des lectures en toute tranquillité, des discussions et des échanges d'idées, des moments de partage à la grande table commune de la cuisine et la possibilité de participer à des entretiens personnels.

Françoise Subilla, dont le métier est pasteur, n'est pas seule à accueillir ses hôtes, elle est aidée par plusieurs bénévoles, dont d'anciens pensionnaires. Seule la femme de ménage reçoit un salaire. Le «Chat Perché» est une association qui vit de donations. Rien ne lui serait possible sans l'Eglise protestante, pour qui la pasteur travaille à 20% et qui lui laisse la maison à disposition. Elle héberge en moyenne deux personnes par semaine, pour une durée de deux à cinq jours. En 2013, Françoise Subilla, aura atteint l'âge de la retraite et



Françoise Subilla à la porte du «Chat Perché»

devra, avec un peu de regret, quitter le «Chat perché». Elle n'abandonne pas pour autant son beau sourire et projette de retrouver une ancienne passion: la direction de chorale.

Géraldine Chytil

Chronique du village

L'ADIB jusqu'à ce jour



Après-midi bricolage, le 8 décembre 2010

Une fois passé le mois de décembre, je me dis chaque année que je vis dans un chouette village. A Begnins, il se passe des choses! Les «Fenêtres de l'Avent», les «Bricolages de Noël» et le «Noël au village» sont toutes des animations sympas, conviviales (et gratuites) organisées par l'ADIB. Mais comment est née l'ADIB? Pour répondre à cette question, je me plonge dans la lecture d'un vieux cahier trouvé dans les archives, à l'intérieur duquel sont relatées avec une jolie écriture manuscrite les premières réunions, décisions et propositions de la société.

L'histoire de l'«Association Des Intérêts de Begnins» commence en 1945. Suite à une proposition faite au Conseil communal, trente personnes se réunissent et élaborent les premiers statuts. Je cite: «La mission de la société est de s'occuper du développement intellectuel de notre population, en organisant des conférences et d'embellir notre village, le rendre coquet, lui donner plus d'attrait». En parcourant les pages du carnet, je découvre comme dans un feuilleton les efforts fournis par les membres de l'association pour obtenir une cabine téléphonique et une boîte aux lettres pour la gare du tram, installer des bancs et un baromètre,

mettre des panneaux de signalisation dans le Bois de Chênes, organiser des séances de cinéma, des conférences et des cours de la croix-rouge, etc. Dès sa fondation, la société prend à cœur de décorer le village et ses fontaines. Un concours de balcons fleuris est organisé chaque année. Au fil des années le côté culturel de l'ADIB se perd, les Begnois participent de moins en moins aux conférences et séances cinématographiques. Les activités de l'ADIB deviennent plus festives avec en 1955 la réintroduction de la «Fête de mai» par le peintre Apothéloz, alors président de l'ADIB. Sont proposées aussi des soirées raclettes remplacées après coup par des méchouis, puis dès 1976 une après-midi de bricolage, dès 1978 une «Soirée Père-Noël» qui deviendra le «Noël au village». En 1992 les rues de Begnins accueillent un «Marché aux fleurs» ainsi qu'en 1995 une course de «caisses à savon» aujourd'hui abandonnés. Dès 2001 la «Fête de mai» se célèbre conjointement avec la Kermesse œcuménique pour des raisons économiques et de proximité des deux événements dans le calendrier. Puis, deux nouvelles réjouissances s'ajoutent: les «Fenêtres de l'Avent» et le «Marché villageois». Malgré cela, au début de l'année 2002, l'ADIB frôle sa dissolution, après la démission de tous les membres de son comité. Elle s'associe un moment à l'USLB (Union des Sociétés Locales de Begnins) qui a des motivations très similaires. La société est aujourd'hui très vivante grâce à Maria Ribo, aux nombreuses responsables d'activités et à tous les bénévoles toujours motivés.

Géraldine Chytil

Allez vite visiter notre site, où nous avons déposé de nombreuses photos prises cette fin d'année lors d'animations de l'ADIB!

La boulangerie et l'Écu vaudois changent de main

Ils auraient dû fêter trente ans à la tête de la boulangerie le 28 avril prochain, mais le sort en a décidé autrement. En effet, Reynald et Janine Bernard se voient contraints de remettre leur commerce au 31 janvier 2011 pour des raisons de santé. Après une opération au genou et deux aux hanches, Reynald ne peut plus assumer la lourde tâche physique de la fabrication du pain. Pour Janine, l'heure de la retraite n'a pas encore sonné et elle espère décrocher une place de secrétaire, son premier métier.

Par chance, leurs remplaçants sont déjà trouvés. Patricia et Pierre Wegmüller, de Gland, se lancent dans l'aventure et vont transformer le magasin en tea-room. Bonne nouvelle:

ils continueront à fabriquer quelques spécialités sur place, tandis que le reste du pain sera livré, comme actuellement. Le deuxième grand changement dans notre village va s'effectuer du côté de l'Écu Vaudois: Georges et Patricia Cantono rendent également leur tablier, au 31 décembre 2010, après avoir, pendant des années, fait vibrer nos papilles gustatives ainsi que celles des enfants de la cantine scolaire. Les nouveaux repreneurs sont deux frères: Karim et Ismaël Marabet, qui rouvriront l'établissement le 1er février 2011.

Alors, bonne chance à ceux qui s'en vont et... à ceux qui s'en viennent!

Aline Turin

Dossier commune

Municipalité

Mesdames Claudine Fayet et Déborah Gervais ont pris leur fonction de municipales en juin 2006, occupant respectivement les dicastères des finances, sociétés locales, cimetière pour l'une et des écoles, déchetterie, forêts, service du feu, protection civile pour l'autre. Presque cinq ans plus tard, elles ont fait part de leur désir de ne pas solliciter un nouveau mandat.

En parlant avec elles, on se rend bien compte que cette décision a été difficile à prendre pour les deux, même si on sent aussi chez elles un certain soulagement. C'est pourquoi elles n'aiment pas parler de démission, mais plutôt de non-renouvellement.

D'un côté, Claudine Fayet avance comme argument qu'il est temps de laisser la place aux jeunes; de l'autre, Déborah Gervais souligne qu'elle ne peut plus mener de front et avec le même dynamisme son activité professionnelle (qui augmente dès le début de l'année prochaine), son mandat municipal et sa famille.

Aussitôt, cependant, toutes les deux précisent que ce n'est pas sans certains regrets qu'elles vont abandonner leur tâche. Elles ont en effet trouvé leurs activités au sein de la municipalité passionnantes et enrichissantes. D'autant plus qu'elles forment avec leurs trois collègues une excellente équipe, où tous tirent à la même corde pour le bien de la communauté. Elles apprécient également le grand respect et l'amitié qui règnent dans le cadre de la municipalité.

Elles ont particulièrement aimé le fait de pouvoir mettre en route des projets importants et ensuite de les défendre jusqu'à, si possible, leur aboutissement. Même si cela implique un nombre d'heures de travail considérable et un investissement total à coup de séances, de commissions et de réunions.

Suivant les sujets et les moments, Mesdames Fayet et Gervais ont eu l'impression d'être sur le pont vingt-quatre heures sur vingt-quatre. La récompense est alors d'autant



Mesdames Déborah Gervais et Claudine Fayet

plus belle lorsque le projet se concrétise, quand bien même ce n'est pas toujours le cas.

Nos deux bientôt ex-municipales reconnaissent que la gestion d'une commune, même de la taille de Begnins, devient de plus en plus pointue et complexe. D'ailleurs, dès 2011, l'Etat de Vaud mettra sur pied des cours de formation destinés aux municipaux. Claudine et Déborah espèrent vivement la présence d'au moins une femme dans la prochaine municipalité pour la législature 2011-2016. Elles remercient sincèrement leurs collègues municipaux et la population de Begnins pour la confiance et le soutien qui leur ont été accordés, et souhaitent bon vent à leurs successeurs. Les listes pour s'inscrire en tant que candidats au conseil communal ou à la municipalité sont déposées à l'administration communale du 17 au 24 janvier 2011.

Olivier Bally



INFORMATIONS COMMUNALES

Séance du Conseil communal du mardi 26 octobre 2010: décisions

Le Conseil communal a décidé à l'unanimité d'accorder à la Municipalité:

1. un crédit de CHF 76'000.00 destiné à financer l'étude de faisabilité du recaptage de la source du Prés-de-Vaux, propriété de la Commune de Begnins et autorise la Municipalité à entreprendre les travaux.

Le Conseil communal a décidé à la majorité:

2. d'approuver l'arrêté d'imposition pour l'année 2011 tel que présenté à la Municipalité.

En outre, le Conseil communal a décidé à la majorité de classer la motion Jean-Pierre Friedli soumise au Conseil communal du 22 juin 2010.

Pour clore, on nous informe que Mademoiselle Züllig offre à notre commune un tableau et que la bibliothèque de Begnins a reçu 1500 nouveaux livres dont 40% sont des livres pour enfants.

Le prochain Conseil communal aura lieu le 7 décembre 2010 à 20h00.

Le Bureau du Conseil communal

BegBrèves

Le collège de l'Esplanade s'agrandira pour la rentrée 2013. Le projet a été attribué au cabinet Widmann Fröhlich de Genève. Un des nombreux avantages de ce projet est qu'il pourra être réalisé en trois étapes. L'étape initiale consistera en un bâtiment qui accueillera quatre classes primaires et quatre classes secondaires.

MOBILIS...

Qu'est-ce donc ?

Suite à l'extension de la communauté tarifaire vaudoise (CTV) à la région de La Côte depuis le 12 décembre 2010, il nous est désormais possible de nous déplacer plus rapidement, facilement et confortablement sur tous les réseaux des transports publics du canton (trains CFF, trains privés, bus PTT, bus urbains, métros, etc.); et ceci en n'achetant qu'un seul titre de transport appelé MOBILIS.

La CTV et ses 355 communes a été divisée en zones. Le nombre de zones parcourues va définir le prix et la durée de validité du titre de transport. La fréquence des déplacements permettra de déterminer si l'on a avantage à acheter un simple billet, une carte journalière ou un abonnement.

Tous les renseignements sur les zones et les tarifs peuvent être obtenus sur

www.mobilis-vaud.ch.

Erratum

Trois erreurs se sont glissées dans notre numéro précédent. Aïe. Tout d'abord toutes nos excuses à Ara et Tamik Minassian, dont nous avons inversé les prénoms: Ara étant le frère et Tamik, la sœur! Ensuite, c'est évidemment la Boule d'Or et non la Jeunesse qui a organisé le concours de pétanque, le 22 août dernier, et, enfin, la Commune nous a fait savoir qu'il n'est plus possible de faire renouveler son passeport à Begnins, mais qu'il faut maintenant aller à Lausanne pour cela. Dommage. Par contre, on peut toujours obtenir sa carte d'identité à l'administration communale.

Le terrain de foot...

Tout d'abord les autorités
Ayant constaté que le terrain était suroccupé
Ont décidé de le moderniser.



Tout le terrain a été nivelé
Avec des appareils fort sophistiqués
Et beaucoup de camions de gravier.



Un « tissu » spécial a été posé pour empêcher
les p'tites graines de pousser
et retenir l'humidité.

...étape...

Alors les ouvriers sont venus s'installer,
Ils ont fait crever l'herbe et ont la haie coupé.



Ensuite des tonnes de tout-venant ont été
Déversées puis tassées et dammées.
Pendant de très longues journées d'été
les riverains ont cru voir leur maison s'écrouler !

par étape...



Par-dessus tout ça, ils ont goudronné
et laissé quelques jours reposer.
C'est là que les grands spécialistes sont
arrivés :
D'outre-Rhin et d'outre-Sarine, ils ont
débarqué.
Ils ont déposé une couche de... quelque
chose comme du vieux pneu recyclé
(on peut toujours espérer)

Et, enfin, les énormes rouleaux « d'herbe » ont été déroulés et collés.



Ouf!
Les bordiers ont retrouvé calme et tranquillité.
Pas pour longtemps, car maintenant que tout
ce chambardement est terminé,
Que tous les ouvriers sont repartis vers d'autres chantiers,
Cette belle surface n'attend plus que nos pieds pour la fouler,
Pour y courir, jouer, shooter, crier,
Bref! pour en PROFITER!

Une riveraine qui ne va pas se gêner: Aline Turin

Pour découvrir d'autres photographies, visitez notre site: www.begnews.ch.

Votre agenda 2011

Date	Titre	Renseignements
Janvier		
12	Age d'Or: Choucroute garnie	
14	Margaux: Soirée Jazzi rock, avec Al Blatter	
17	Séance d'information publique pour la législature 2011-2016 au centre administratif	
26	Age d'Or: Loto et collation	
28	Margaux: Soirée New Orleans avec Harras Band	
Février		
3	Margaux: Soirée spéciale trompette avec Gunhild Carling	
9	Age d'Or: Fondue	
23	Age d'Or: chants, film, jeux divers et collation	
Mars		
9	Age d'Or: Langue de boeuf	
13	Élection municipale et du conseil communal	
23	Age d'Or: Loto et collation	